

**Kommissionsbericht vom 2. Oktober 2023**

23-112

**Wahl einer Staatsanwältin**

**Ausgangslage**

Per 31. Januar 2024 hat Staatsanwalt Steven Winter (100 %) seinen Rücktritt eingereicht. Der Regierungsrat hat die Stelle mit RRB vom 8. August 2023 per 1. Februar 2024 mit einem Pensum von 100% zur Wiederbesetzung freigegeben.

Zuständig für die Wahl ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. d Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Ausfertigung des Arbeitsvertrages ist Sache des Regierungsrates.

**Kommissionsarbeit**

Es sind 11 Bewerbungen eingegangen. Zum Bewerbungsgespräch eingeladen wurden drei Personen. Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen, der anlässlich der Gespräche gewonnenen Erkenntnisse und der eingeholten Referenzen hat sich die Kommission für Leslie Gmür entschieden. Als sehr gut ausgebildete und hochmotivierte Juristin bietet Leslie Gmür beste Gewähr, die Staatsanwaltschaft von Beginn an tatkräftig unterstützen zu können. Dies insbesondere auch deshalb, weil sie seit Januar 2022 bei der Staatsanwaltschaft arbeitet und damit die Abläufe bestens kennt.

Eine Person, welche nicht zum Bewerbungsgespräch eingeladen worden ist, hält an der Bewerbung fest. Die übrigen Bewerberinnen und Bewerber haben ihr Dossier zurückgezogen.

Die Wahlvorbereitungskommission empfiehlt, die Wahl am 6. November 2023 durchzuführen, und zwar für den Rest der Amtsdauer 2021-2024.

**Antrag an den Kantonsrat**

**Als Staatsanwältin ist für den Rest der Amtsperiode 2021-2024 zu wählen:**

**Leslie Gmür, geb. 16. Oktober 1994, wohnhaft im Kanton Schaffhausen**

**MLaw Leslie Gmür** besuchte die Kantonsschule Schaffhausen (Matur 2014, Musisches Profil) und studierte an der Universität Zürich Jus (Abschluss 2021). Während dieser Zeit arbeitete sie mit einem reduzierten Pensum als Anwaltssekretärin in einer Schaffhauser Anwaltskanzlei (Oktober 2017 - Dezember 2020) und als Wissenschaftliche Mitarbeiterin beim Arbeitsamt des Kantons Schaffhausen; KAST (März 2020 - Juni 2021 sowie September 2021 - Dezember 2021). Ihre Bachelorarbeit trägt den Titel "Das Plädoyer des Staatsanwalts im Strafprozess" und ihre Masterarbeit verfasste sie zum Thema "Die Verwertbarkeit privat erlangter Beweise im Strafverfahren". Nach Abschluss des Studiums konnte sie bei der Staatsanwaltschaft des Kantons Schaffhausen ihren Akzess absolvieren und seit Januar 2023 ist sie als Assistenzstaatsanwältin tätig.

### **Wahlvorbereitungskommission**

Marcel Montanari, Präsident \*

Mayowa Alaye \*

Markus Fehr \*

Dr. Peter Scheck \*

Linda De Ventura \*

Dino Tamagni, Regierungspräsident

Dr. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Andreas Textor, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

*\* = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 2. Oktober 2023